

## BAB III

### METODE PENELITIAN

#### A. Pendekatan dan Jenis Penelitian

##### 1. Pendekatan Penelitian

Peneliti menggunakan pendekatan penelitian kualitatif untuk mempelajari aspek manusia dari topik tertentu. Pendekatan penelitian kualitatif menggunakan data kualitatif, yang berupa tulisan atau kata-kata yang tidak berangka.<sup>1</sup> Penelitian kualitatif menggunakan data deskriptif berupa bahasa tertulis atau lisan dari orang dan pelaku yang dapat diamati. Pendekatan kualitatif ini dilakukan untuk menjelaskan dan menganalisis fenomena individu atau kelompok, peristiwa, dinamika sosial, sikap, keyakinan, dan persepsi.

##### 2. Jenis Penelitian

Penelitian lapangan, juga dikenal sebagai *field research*, adalah jenis penelitian yang dilakukan secara langsung di tempat dan mengumpulkan data secara langsung dari responden di lokasi objek atau tempat responden beraktivitas. Jenis penelitian ini menggunakan sumber data primer.<sup>2</sup> Jadi dalam melakukan penelitian ini, peneliti terjun langsung ke lokasi objek penelitian untuk mengumpulkan data atau informasi.

---

<sup>1</sup> Ahmad Sonhaji, *Metode Penelitian Kualitatif Dalam Pendidikan* (Banjarmasin: Universitas Lambung Mangkurat, 2014). Hlm. 68.

<sup>2</sup> Anwar Mujahidin, *Metode Penelitian Kualitatif di Bidang Pendidikan*, 1st edition (Ponorogo: CV. Nata Karya, 2019), Hlm. 103.

## **B. Subjek dan Objek Penelitian**

### 1. Subjek Penelitian

Subjek penelitian yang dilakukan oleh penulis pada kesempatan kali ini adalah bendahara utama Masjid Raya Sabilal Muhtadin Banjarmasin yang bernama Drs. H. Sukriansyah, M.A., dan staf bendahara bagian akuntansi bernama Dandi, S.Ak.

### 2. Objek Penelitian

Objek penelitian yang dilakukan oleh penulis pada kesempatan kali ini adalah bagaimana pengelolaan keuangan Masjid Raya Sabilal Muhtadin Banjarmasin, serta dari mana saja sumber dana yang diperoleh Masjid Raya Sabilal Muhtadin Banjarmasin.

## **C. Lokasi Penelitian**

Lokasi yang diambil untuk diteliti adalah Masjid Raya Sabilal Muhtadin yang beralamat di Jl. Jenderal Sudirman No. 1, Banjarmasin, Kalimantan Selatan.

## **D. Data dan Sumber Data**

### 1. Data

Data primer adalah data penelitian yang diperoleh secara langsung dikumpulkan dari lapangan.<sup>3</sup> Umumnya data diperoleh dari hasil observasi penulisan tentang bagaimana pengelolaan keuangan Masjid Raya Sabilal

---

<sup>3</sup> Ishaq, *Metode Penelitian Hukum dan Penulisan Skripsi, Thesis serta Disertasi* (Bandung: Alfabeta, 2017). Hlm. 99.

Muhtadin Banjarmasin dan wawancara yang dilakukan terhadap subjek penelitian yang sudah disebutkan sebelumnya.

Data sekunder adalah data tambahan yang membantu melengkapi data primer.<sup>4</sup> Data tambahan tersebut berupa dokumen atau arsip yang berkaitan dengan keuangan Masjid Raya Sabilal Muhtadin Banjarmasin.

## 2. Sumber Data

Sumber data dalam penelitian ini menggunakan subjek dari mana data tertentu diperoleh. Data yang digunakan dalam penelitian ini berasal dari subjek. Data ini berasal dari pencatatan fakta dari lapangan yang digunakan sebagai bahan untuk menyusun informasi.

## E. Teknik Pengumpulan Data

Teknik yang dilakukan untuk pengumpulan data dalam penelitian ini adalah sebagai berikut:

### 1. Observasi

Salah satu tindakan yang dilakukan oleh peneliti dalam proses pengumpulan data adalah observasi atau pengamatan; ini dilakukan dengan mengamati fenomena masyarakat tertentu selama periode waktu tertentu.<sup>5</sup>

---

<sup>4</sup> Vivi Candra, *Pengantar Metodologi Penelitian* (Medan: Yayasan Kita Menulis, 2021).

<sup>5</sup> Mukti Fajar Nur Dewta and Yulianto Achmad, *Dualisme Penelitian Hukum Normatif & Empiris* (Yogyakarta: Pustaka Pelajar, 2010). Hlm. 167.

## 2. Wawancara

Untuk mendapatkan informasi, peneliti melakukan wawancara dengan responden, narasumber, atau informan secara langsung.<sup>6</sup>

## 3. Dokumentasi

Dokumentasi adalah metode pengumpulan data yang menghasilkan catatan yang berisi informasi yang penting. Metode dokumentasi menggunakan cara menelusuri atau melacak data dari dokumen seperti catatan dan buku-buku yang sudah ada.<sup>7</sup>

## F. Teknik Pengolahan dan Analisis Data

### 1. Teknik Pengolahan Data

Pada penelitian yang dilakukan penulis kali ini, penulis menggunakan teknik pengolahan data sebagai berikut:

#### a. Editing

Proses editing dilakukan saat peneliti mengumpulkan data di lapangan untuk memastikan bahwa data memenuhi harapan peneliti dan tidak ada yang terlewatkan atau tidak lengkap.

#### b. Klasifikasi

Semua data yang telah dikumpulkan kemudian dikategorikan berdasarkan jenis masalah dan kronologisnya.

---

<sup>6</sup> *Ibid.*, Hlm. 161.

<sup>7</sup> *Ibid.*, Hlm. 168.

c. Deskripsi

Penguraian dan penyusunan kembali data yang telah dikumpulkan dalam uraian yang sistematis disebut deskripsi.<sup>8</sup>

2. Analisis Data

Teknik dalam menganalisis data yang digunakan penulis adalah analisis *kualitatif*. Analisis data *kualitatif* adalah metode penelitian yang berpacu pada pengumpulan dan penganalisaan data berupa perkataan dan perbuatan manusia. Dalam analisis data secara *kualitatif*, peneliti tidak mengkuantatifkan atau menghitung data *kualitatif* yang telah diperoleh, sehingga penulis tidak menganalisis angka-angka.<sup>9</sup>

---

<sup>8</sup> Jacob Urendenberg, *Metode dan Teknik Penelitian Masyarakat* (Jakarta: Gramedia, 2012). Hlm. 38.

<sup>9</sup> *Ibid.*, hlm. 13.